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话题 汇文 体

身高只有
1.79 米的杨浩，用
一记夸张的单手揽月

式扣篮，将昨晚的CUBA 全明星之夜推向了最高
潮。初春的山城重庆，江南体育中心体育馆，也因为
这场中国篮球的开春大戏，成了国内体坛的焦点。

CUBA，中国大学生篮球联赛，如今已经兴起为国内
最火的校园体育赛事，而且每年都有不少球员经过选秀大会进
入职业联赛。可以说，从校园篮球到职业篮球，CUBA正逐渐
成为CBA的人才库，那么这座人才库的含金量到底怎么样？

赛事精彩球票一抢而空
2018年 8月，阿里体育正式对外宣布，

出资超过 10 ?元拿下 CUBA 未来 7 个赛

季的独家运营权。这几年，CUBA重磅改革
不断，其中之一就是全力打造的全明星之

夜，而从今年起，这项精彩的校园篮球赛事
将连续三年在重庆举行。由于出战全明星

之夜的 24名球员都是国内各个大学的人

气明星球员，昨天的比赛票房也非常火爆，
距离比赛开始前 1个小时，江南体育中心

场外已经有不少“黄牛”在活动。主办方透
露，今年是 CUBA第一次把全明星之夜带

到社会球场并公开售票，所有球票都在线
上进行销售，并被一抢而空。

在动感的音乐和酷炫的音效之下，现
场观众热情高涨，也激起场上球员的表现

欲。在最吸引人的扣篮大赛中，有“中国戈
登”之称的来自郑大体院的杨浩，第一个扣

篮动作就拿出了高难度的跨人扣篮，而且
还有一个空中风车的动作，5名评委也都给

出了 10分，他拿到第一个满分 50分。随
后，杨浩又飞跃 5人扣篮成功，这个超高难

度的扣篮也再次为他拿到满分，实际上，他
已经提前夺冠。不过扣嗨了的杨浩没有满

足，他又为现场观众表演了一个更加有观
赏性的扣篮，这个动作复制了当年 NBA扣

篮大赛中著名扣将戈登的一个经典动作，
他身披斗篷空中转身单手捞球扣篮，仿佛

超人归来。
因为许多动作都非常精彩，而且难度

系数和想象力也都足够，这次的 CUBA全
明星扣篮大赛也很快在网络上火了，不少

球迷直呼比 NBA 的全明星大赛扣篮大赛

还要好看。
除了扣篮大赛，其他单项赛也很有看

点，例如“单挑王”挑战赛就很有意思，三位
知名网红球手踏上赛场与 CUBA球员 PK，

其中包括以超高速运球著称的中国著名街
球手赵强、街球手“军哥”黄宇军和路人王

赛事“大魔王”白晶，他们分别挑战清华大
学球员王岚嵚、东北财经大学球员张子涵、

厦门大学球员黎伊扬，最终，黄宇军和白晶
挑战成功。

赛后，夺得正赛 MVP的北大球员赵柏
清表示：“其实比赛刚开始我们还比较紧

张，因为自从疫情之后，大家已经有一年没
有打过这种有观众的比赛。这次来到重庆，

这里的球迷非常热情、场面非常火爆，感谢
CUBA。”

打通篮球人才输送链条
CUBA全明星之夜，参赛的都是大学篮

球的天之骄子，这些球员中有多少人会登

陆 CBA？
在去年亮相 CUBA 全明星之夜的 24

名队员中，有 7名“毕业生”最终通过选秀
大会进入 CBA，再加上没有参加全明星之

夜而入选的 6人，去年一共有 13名大学球

员登陆职业赛场。随着

CUBA越来越精彩，球迷自
然希望校园篮球可以涌现更多

人才，为中国篮球提供更多新
鲜的血液。而从昨晚的全

明星之夜看，未来有越来

越多的 CUBA 球员进入
CBA，已经是大势所趋。

记者了解到，本次全明星 24人
中，李玮颢、赵柏清、邬挺嘉、黎璋霖、

刘禹涛等人已确定将参加 2021年 CBA

选秀大会，另外宁波大学的范汇鎏和东

北财大的张子涵已是最后一年 CUBA，
厦门大学的黎伊扬也已经是大四，这

些人以及没有入选全明星的曾茂洲、谢立

石、张殿梁、项腾华等人，应该都会出现在
今年选秀大会之上。那么今年进入 CBA的

大学球员数量会不会超过去年？对于这个
问题，出任本次全明星队主教练的白江表

示：“校园篮球是职业篮球的人才宝库，也
是 CBA的未来，我个人认为今年入选的人

数会更多。”
“现在更多有天赋的孩子，更愿意先打

CUBA再进入 CBA，所以从长远看，过去的
俱乐部青年队培养体制已经无法和 CUBA

相抗衡。”就在昨天的 CUBA全明星之夜
前，国内著名体育品牌准者宣布签约黎伊

扬和王岚嵚这两名大学篮坛的王牌后卫为
自己的代言人，准者体育创始人、前 CBA球

员林晨耀在接受记者采访时也表示，对于
CUBA成为 CBA的人才宝库非常看好：“越
来越多的好苗子都进入了大学，并且在

18 ?-22 ?这个阶段在大学联赛里磨

炼，而不是在俱乐部梯队当看客，所以未
来 CUBA的含金量会越来越高，并且会

像美国的 NCAA一样，成为

职业篮球最主要的人才库。”

遥想当年，当 CBA设立
选秀大会之初，打通校园篮

球和职业篮球的壁垒时，能
够通过选秀进入职业赛场的

大学球员还很少，真正站稳
脚跟的也不多。如今，随着

CUBA赛事的成熟和水平提

升，许多大学球员在进入
CBA后也成了香饽饽，例如

上赛季的朱松玮、祝铭震、张
宁、林庭谦等人，已经成了各
自球队的主力。可以预见

的是，随着昨晚 CUBA

全明星之夜的上演，相信

已经有不少大学球员

悄悄进入了 CBA各

球队的“购物车”。

特派记者

李元春
（本报重庆

今日电）

  白雪、蓝天，如画的赛场是

她的舞台。手部受伤依然坚

强出战，没有手杖也能自如

飞翔……中国雪上项目头号明星

谷爱凌再次突破自我，证明自己。
背靠背出战世锦赛两个项

目，北京时间今天凌晨，谷爱凌顶
住压力再拿一金。单届世锦赛取下

双冠，谷爱凌早已经超越雪上项目
其他中国选手的成绩，继续创造中

国雪上项目在世锦赛上的历史最佳
战绩。

信心为杖
在首场决赛开始之前，外界原本对于

谷爱凌的状态都颇为担心，毕竟，本届世
锦赛，她是带伤来的。

“右手骨折和大拇指韧带撕裂，当时
我不是特别确定能不能比赛，因为我习惯

于拿着雪杖去滑雪，所以我歇了一个月。”
对于自己的伤病情况，谷爱凌在备战阶段

曾简短介绍过，那时的她脸上始终挂着明

媚的笑容，言语中提及更多的，还是对于
本赛季的无限憧憬。

“为了这个月的世界杯、世界锦标赛
以及下个月的世界杯，我决定等到雪季结

束后再去照 X?和 MRI，看看是不是需要
做手术，现在我（感觉）还行，虽然不能拿

手杖。”
没用手杖，谷爱凌在 U型池项目预赛

仅排名第七，但她却依然笑容满面。决赛，谷爱凌一扫预赛状
态不佳的阴霾，第一轮就滑出了 93分的高分，最终顺利夺冠，

在摘得自己个人职业生涯首枚世锦赛金牌的同时，也打破了
中国冰雪在该项目上零金牌的历史。

这一刻，谷爱凌彻底释放了压力，“之前预赛和训练时，我
有些挣扎，尤其是预赛只排在第七，让我的信心有些动摇，但

今天决赛我找到了感觉，向全世界展示我的实力，即便受伤不

能拿手杖，我也能滑得很好！”
第二场比赛，尽管发挥未能达到自己最佳状态，但谷爱凌

依然凭借高水准的第一跳，打下坚实的基础，拿到 84.23分的
绝对高分。“能够顺利完赛并拿下冠军，让我感到非常骄傲，对

自己克服压力和自我怀疑的能力更有信心了。”冠军并不特
别，但通过这次世锦赛，让谷爱凌征战世界大赛的自信心

和抗压力进一步增强。

期待明年

越来越多的冰雪爱好者感叹，属于谷爱凌的冰雪巅

峰或许才刚刚开始，无论是剩余的世锦赛、世界杯，还是
脚步越来越近的北京冬奥，谷爱凌的未来值得期待。

被国际雪联寄予厚望———“有望多次改写历史”，谷

爱凌在接受国际奥委会官网的专访中曾动情地说：“冬
奥会对于中国有很重要的意义，我想要夺得北京冬奥会

冠军。”
这次世锦赛的竞争形势，和年初的冬季极限运

动会非常相似。谷爱凌两个冠军项目的最强竞争对
手，就是极限运动会上和谷爱凌拼得最猛的那几位。

但事实上，谷爱凌的最强对手希尔达鲁并未参赛。
2002年出生的希尔达鲁，拿过世锦赛 U型池冠

军，但她最拿手的是坡面障碍技巧，2016 年到

2019年曾横扫冬季极限运动会。谷爱凌对阵希
尔达鲁，在大型比赛上从未赢过。两人最近的交

锋是去年的冬青奥，谷爱凌虽然获得 93.25分
高分（今天世锦赛夺冠是 84.23分），但还是

以 0.5分的劣势输掉。从这次世锦赛来看，U
型池项目才是谷爱凌冬奥争冠的最大把

握所在。 本报记者 厉苒苒
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———从 CUBA全明星赛看校园篮球兴盛

这座CBA人才库
含金量如何？

体坛话题

■ 精英队球员王岚嵚（右）在比赛中上篮

图 新华社

■ CUBA全明
星扣篮大赛
精彩纷呈

■ 谷爱凌再夺女子坡面障
碍技巧冠军 图 新华社


